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Газета для тех, кто любит свой район

В Упоровском районе пятьдесят 
четыре  замещающие семьи. Одна 
из них - Кокшаровы из Коркинского 
сельского поселения. 

Подробнее читайте на стр. 6 

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан 

аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на 
номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас 

вопросы. При этом укажите ваше имя и место 
проживания.

Редакция.

Старшее поколение

В саду и огороде липихинца Ва-
лерия Попова, кроме привычных 
сибирякам овощей, выросли арбу-
зы, дыни, вишня. Урожай прибран в 
закрома. А вот яблони, увешанные 
красными и жёлтыми шариками, всё 
ещё приманивают соседских ребяти-
шек, которых щедрый хозяин всегда 
готов ими угостить.

Когда ты на пенсии, времени у тебя 
предостаточно для любых увлечений. 

Многие думают, что огородничество 
и садоводство – удел женщин. Однако 
не менее искусными в этом деле могут 
быть и мужчины. 

Валерий Попов после окончания 
трудовой деятельности на тюменском 
севере вернулся в родное село на 
постоянное место жительства в 2013 
году. Родители были к тому времени 
в преклонном возрасте и нуждались в 
заботе и внимании. 

«В большом родительском доме 
сразу сделал ремонт. Рядом посадил 
яблони, сливы, вишни, ягодные кустар-
ники. Участок под картошку в 25 соток 
всегда давал хороший урожай. Когда 
семья была большая, обрабатывали 

всю площадь. Теперь живём вдвоём с 
сыном. Он трудится вахтами. Основ-
ная забота по дому, конечно, на мне. 
Сейчас нам хватает и четвёртой части 
огорода. Всегда с картошкой, да и под 
мелочь грядки оставляю», – говорит 
хозяин усадьбы. 

За домом – две ухоженные теплицы. 
В одной выросли полутораметровые ку-
сты помидоров, в другой разместилась 
бахча, на которой дозревают арбузы 
и дыни. Яблочки сыплются прямо в 
руки. Полнейшее изобилие! Между 
фруктовыми деревьями и ягодными 
кустарниками по-осеннему пышно цве-
тут георгины. И всё это – результат не-
устанных трудов Валерия Кузьмича. К 
тому же он – большой любитель тихой 
охоты. Осень в этом году щедра – грибы 
пенсионер вёдрами собирает. Он охотно 
делится своим опытом рачительного 
хозяйствования с окружающими. В этом 
году снова принял участие в областном 
конкурсе видеороликов «Ветеранское 
подворье». Надеемся, что его творче-
ская работа вновь окажется успешной.

Особо Валерий Попов увлечён 
голубеводством. Больше десяти лет 
он содержит голубей пермской и 

свердловской высоколётных пород. 
Эти пернатые характеризуются вынос-
ливостью, отлично развитой мускула-
турой; жёстким, плотным оперением, 
благодаря чему могут преодолевать 
расстояние более 15 километров.

А ещё ветеран труда имеет удосто-
верение «Почётный донор России». Он 
больше 60 раз безвозмездно сдавал 
кровь и её компоненты для спасения 
жизни людей. Это говорит о его чело-
веколюбии, гуманности и милосердии. 

Пенсионер не мыслит своей жизни 
без общения с односельчанами. Он 
активный участник всех мероприятий 
первичной ветеранской организации 
поселения: акций, концертов, суб-
ботников, спортивных состязаний. В 
районной спартакиаде трёх поколений 
липихинская команда, в составе кото-
рой был и Валерий Попов, в этом году 
заняла первое место.

Активная жизненная позиция позво-
ляет ветерану наполнять свою жизнь 
интересными событиями и запасаться 
при этом оптимизмом и энергией на 
будущее.

Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

И на подворье успевает, 
и активность на селе проявляет

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Валерий Попов вырастил в теплице дыни и арбузы.

Коротко о разном

Значимое дело
В сентябре в нашем районе стартовала 

акция «Доверено первым». Как рассказала 
председатель Совета местного отделения 
Движения первых в Упоровском районе Диана 
Ворончагина, для учащихся сбор картона стал 
социально значимым делом, в результате 
которого на вырученные средства будут за-
куплены стенды для оснащения школ.

Первичные отделения Движения первых 
активно принимают участие в проведении 
акции. Также партнёром в проекте выступает 
Центр реализации молодёжных программ, на 
базе которого расположен штаб взаимопомо-
щи «МыВместе». 

Инклюзивный спорт 
С 13 по 15 сентября упоровцы участвовали в 

чемпионате и первенстве Тюменской области 
по плаванию среди инвалидов. Об этом рас-
сказали в Упоровском РОО ВОИ. 

Наши пловцы стали лучшими. Золотые 
медали завоевали Андрей Бердюгин, Алек-
сей Демидов, Андрей Воронков, Александр 
Совриков.

В прошедшее воскресенье в райцентре 
прошли чемпионат и первенство Упоровского 
района по ориентированию по тропам (Trail-O). 
Среди мужчин в своих группах лидерами стали 
Александр Совриков и Алексей Колесников. 
Лучшие результаты среди женщин показали 
Марина Кузнецова, Светлана Бердюгина, Анна 
Залужная и Софья Травникова.

В эту субботу на территории лыжной базы 
райцентра любителей инклюзивного спорта 
ждут на открытых соревнованиях Упоровского 
муниципального района по ачери-биатлону и 
ран-ачери среди людей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Работа продолжается
По информации комитета ЖКП администра-

ции района, в селе Упорово идёт строитель-
ство водопровода. Это долгожданное событие 
стало возможным благодаря региональному 
проекту «Чистая вода» национального проекта 
«Жильё и городская среда». 

При поддержке правительства Тюменской 
области не только строятся новые водопро-
водные сети, но и увеличивается мощность 
станции водоподготовки, а также оборудова-
ния станции второго подъёма. Все эти работы 
позволят обеспечить село чистой питьевой 
водой. 

Уже сегодня работники ООО «Тюменьводо-
канал» завершили строительство тридцати 
одного километра водопроводных сетей и обо-
рудовали более 200 водопроводных колодцев 
и камер. Устанавливают бордюры на площадке 
станции водоподготовки. Осуществляют строи-
тельство подъездных путей к будущей станции 
второго подъёма. Все работы планируется 
завершить в апреле 2024 года. 

Подготовила Марина МЕДВЕДЕВА.

Сайт



В редакцию газеты пришло 
письмо от группы воспитан-
ников методиста по спорту 
Нижнеманайского сельского 
поселения. На текущей неделе 
Юрий Михайлов отметил 60-лет-
ний юбилей, к тому же в августе 
исполнилось 25 лет со дня на-
чала его работы методистом. 

В 1981 году Юрий Геннадьевич 
окончил Нижнеманайскую школу. 
Все парни тогда в десятом классе 
получали удостоверения трактори-
стов. Вместе с другом он поступил 
в Тюменский сельскохозяйствен-
ный институт, где через четыре 
года ему присвоили квалификацию 
агронома. После службы в армии в 
погранвойсках на Дальнем Востоке 
он восемь лет работал по профес-
сии, но решил оставить её ради 
большой любви к спорту.   

В институте вместе с основной 
специальностью он прошёл курсы 
организатора спортивной работы, 
был комсоргом. Когда в 1998 году 
начал работать методистом, по-
нял, что нашёл своё любимое 
дело.

Земляк и большой друг Юрия 
Михайлова Сергей Лопатинский 
рассказывает:

— Я знаю Юрия Геннадьевича 
с детства. Он довольно требова-
тельный наставник, не позволял 
относиться к занятиям спортом 
несерьёзно. Может быть, поэтому 
у его подопечных высокие резуль-
таты. В новогодние праздники 
бывшие воспитанники тренера 
приезжают на мини-турнир по во-
лейболу. Благодаря методисту эта 
наша традиция живёт. Он всегда 
за спорт, активное времяпрепро-
вождение.

Юрий Михайлов считает, что 
дети должны заниматься физ-
культурой с детства. Городошники, 
которых с самого раннего возраста 
тренирует методист, регулярно 
участвуют в областных сорев-
нованиях. Несколько раз ребята 
выезжали на всероссийские со-
стязания. Среди воспитанников 
тренера кандидат в мастера спор-
та по городкам, три победителя 
первенства России и даже призёр 
первенства Европы. 

Также Юрий Геннадьевич отве-

чает за подготовку участников ко 
всем сельским и районным спор-
тивным мероприятиям, сдачу норм 
ГТО. Сельская спартакиада трудо-
вых коллективов объединяет сразу 
пять команд местных предприятий 
и организаций. Юрий Михайлов во-
влекает в систематические занятия 
спортом земляков, в том числе, 
собственным примером. Он за-
нимается скандинавской ходьбой, 
увлекается лыжами, играет в во-
лейбол и городки, входит в состав 
ветеранской сборной по хоккею. 

— Радостно, что наши ребята 
частенько защищают честь Упо-
ровского района на областных 
соревнованиях. В 2003 году рай-
онные сельские спортивные игры 
прошли в Нижнеманае. Тогда 
наша команда заняла третье 
место среди всех территорий 
муниципалитета, обогнав даже 
районный центр. Думаю, что мы 
до сих пор не сдали позиций. В 
прошлом году поселение заняло 
второе место в сельских играх, а 
на первенстве района по городкам 
из пяти групп мы получили четыре 
призовых места. В этом большая 
заслуга тренера, - отмечает ещё 
один житель поселения Николай 
Васильев. 

Сам Юрий Геннадьевич трид-
цать лет входит в число органи-
заторов мероприятий ветеран-
ского движения пограничников, 
награждён знаками «Отличник 
Советской армии» и «Отличник 
погранвойск». Он отмечен гра-
мотой департамента физической 
культуры, спорта и дополни-
тельного образования, благо-
дарственными письмами думы 
и главы Упоровского района. На 
всех мероприятиях он всегда с 
нижнеманайскими спортсменами, 
поддерживает их и настраивает 
только на победы.  

Подготовила Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.
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С 15 по 17 сентября в Голыш-
мановском городском округе 
состоялись соревнования по 
городошному спорту в рамках 
XXVI Областной спартакиады 
учащихся Тюменской области. 
В ней приняли участие девять 
команд районов юга региона. 

Упоровский район на соревно-
ваниях представили ребята, вхо-
дящие во второй состав сборной 
муниципалитета. Это: Степан 
Моялов, Андрей Воеводов, Егор 
Полухин, Андрей Исаков, Степан 
Маркеев и Максим Хмелёв. 

Игры выдались напряжённые. 
Как отметил тренер команды 
Владимир Гольцман, на пред-
варительном этапе наши спор-
тсмены неожиданно проиграли 
аромашевским городошникам. 
Примечательно, что неделей 
ранее упоровцы встретились с 
ними на турнире в честь столетия 
Аромашевского района и одержа-
ли победу с большим отрывом в 
очках.

– Вот, ну не везло нам! Бывает 
иногда такое, что как бы не бро-
сил биту, всё складно получается 

и результаты – лучшие. А тут – не 
шло. Это поражение сильно ус-
ложнило выход в финал, перед 
которым предстояла встреча с на-
шими постоянными соперниками 
– сильной командой из Голышма-
новского городского округа. 

Это сказалось на психологиче-
ском состоянии парней, поэтому 
пришлось устроить им неболь-
шую встряску, которая помогла 
отвлечься от поражения и прийти 
в себя. На следующую игру они 
вышли уже замотивированные 
на победу и с боевым настроем. 
В итоге мы обыграли голышма-
новцев и выбили себе место в 
финале. За победу поспорили с 
командой из Нижнетавдинского 
района. С ними напряжённой 
игры не получилось, так как по 
моему мнению, они не такие 
серьёзные соперники для нас. 
Мы над ними взяли верх, тем 
самым в очередной раз закрепив 
за собой звание сильнейшей 
команды по городошному спорту 
среди учащихся юга Тюменской 
области, – рассказал Владимир 
Иосифович.

По итогам игр Упоровские спор-

тсмены заняли первое место, про-
явив все свои волевые качества 
и рвение к победе. Серебряными 
и бронзовыми призёрами стали 
нижнетавдинцы и голышмановцы 
соответственно. 

На такой позитивной ноте за-
крывается летний игровой сезон 
наших городошников. Полученны-
ми результатами тренер доволен 
и уже разрабатывает стратегию по 
усилению и улучшению навыков.

– На будущий год ведущие игро-
ки второй сборной нашего района 
выбывают из команды из-за воз-
раста и не смогут играть в спарта-
киаде учащихся. Поэтому трени-
ровочный период будет посвящён 
воспитанию достойной замены из 
подрастающего поколения, а для 
этого у нас есть всё необходимое. 
На базе Тютринской школы-ин-
терната имеется необходимый 
инвентарь и работает закрытая 
тренировочная площадка, где мы 
можем проводить тренировки по 
несколько раз в неделю, – сказал 
Владимир Гольцман.

Регина ГАПОНОВА.
Фото Владимира 

ГОЛЬЦМАНА.

Закрыли сезон с «золотом» 

Упоровские спортсмены рады очередной победе.

Встречи

Урожай-2023

Показатели
для подведения итогов трудового соперничества среди 

комбайнеров на уборке урожая в Упоровском районе 
по состоянию на 20 сентября

Комбайны импортные

Наименование
с/х 

предприятия

Фамилия, имя,  
отчество

комбайнера
Марка 

комбайна

Намолот зерно-
вых и зернобо-
бовых культур, 

рапса, тонн
ООО 

«Агрофирма 
«КРиММ»

Семенов 
Константин 

Александрович
New Holland 4 295

ООО 
«Агрофирма 

«КРиММ»

Переладов 
Алексей 

Станиславович
New Holland 3 557

ООО
 «Агрофирма 

«КРиММ»

Валов 
Василий 
Иванович

New Holland 3 376

Комбайны отечественные

Наименование
с/х 

предприятия

Фамилия, имя,  
отчество

комбайнера
Марка 

комбайна

Намолот зерно-
вых и зернобо-
бовых культур, 

рапса, тонн
ЗАО 

«Нива-Агро»
Задорин Иван 
Валерьевич «ACROS» 1 867

ЗАО 
«Нива-Агро»

Пономарев 
Анатолий 

Александрович
«ACROS» 1 822

ЗАО 
«Нива-Агро»

Липунов Павел 
Анатольевич «ACROS» 1 742

Механизаторы на заготовке кормов, 
обеспечившие наивысший валовой сбор зелёной массы

Комбайны «Марал», Е-281, «Дон-680», «Ягуар»
Наименование

с/х 
предприятия

Фамилия, имя,  
отчество

комбайнера
Марка 

комбайна
Валовой 

сбор зелёной 
массы, тонн

ЗАО
 «Нива-Агро»

Шестаков 
Александр 

Николаевич
«Ягуар» 15 318

Информация предоставлена
 администрацией Упоровского района.

Долгожители районного 
центра получили небольшие 
памятные подарки в честь 
дня села и в преддверии Дня 
пожилого человека. В гостях 
у ветеранов побывали на-
чальник отдела по работе с 
территорией районной адми-
нистрации Юрий Плесовских 
и руководитель службы по-
мощи и ухода на дому КЦСОН 
Ирина Кормина.  Они передали 
старожилам от всех упоровцев 
пожелания здоровья и благо-
денствия.

 Ветеран Великой Отече-
ственной войны Пётр Макси-
мович Вожев в прошлом году 
отметил столетний юбилей. 
Большой любитель книг, сейчас 
он слушает их в аудиоформате. 
В настоящее время в плей-
листе повествование о жизни 
и деяниях Ивана Грозного. 
Пётр Максимович каждый день 
интересуется обстановкой в 
зоне проведения специальной 
военной операции и очень 
переживает за наших бойцов. 

А радуется тому, как живёт и 
развивается родной Упоров-
ский район. 

— Навещать долгожителей, 
а тем более ветеранов — наш 
священный долг. Их судьбы не-
повторимы, характеры закалены 
жесточайшими жизненными ис-
пытаниями, однако именно у них 
мы должны учиться жизнелюбию, 
— отмечает Юрий Викторович. 

В бодром здравии встретила 
гостей и участница войны — Зоя 
Александровна Бызова. Сегодня 
ей 98 лет. Женщина отмечает, 
что хоть и родилась в Вологде, 
большую часть жизни прожила 
на упоровской земле. Она при-
знаётся, что даже если и уезжала 
на родину или в гости к старшей 
сестре, её всегда тянуло домой, 
за Урал. 

— Я всем желаю трудиться, ду-
мая не только о себе, но и о благе 
родного края. Только при таком 
подходе наша земля будет про-
цветать, — передала пожелание 
землякам Зоя Александровна.

 Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Пусть будет долог век 
 В гостях у ветерана Зои Александровы Бызовой

Юрий Плесовских и Ирина Кормина.

Спорт

Два юбилея методиста

Участвовать в районных спортивных
 мероприятиях Юрию Михайлову всегда в радость. 



Нижнеманайское сельское 
поселение стабильно раз-
вивается. Здесь уделяется 
внимание благоустройству, 
коммунальной инфраструк-
туре и социальной сфере. О 
том, что сделано, и какие за-
дачи решила администрация 
в этом году, рассказала глава 
Любовь ЛОПАТИНСКАЯ.

– Любовь Александровна, в 
чём суть работы администра-
ции сельского поселения?

– Мы как орган местного са-
моуправления решаем самые 
насущные, повседневные про-
блемы своих жителей. И спрос 
у людей всегда с главы посе-
ления. Из всех ветвей власти 
администрация села находится 
ближе всего к народу. Ведь я ро-
дилась и выросла на нижнема-
найской земле, более тридцати 
лет трудилась в школе. Вот уже 
восьмой год работаю главой, 
поэтому знаю не понаслышке о 
нуждах, проблемах, радостях 
и печалях своих земляков. По 
моему мнению, глава должен 
добросовестно выполнять свои 
обязанности, делая для родного 
поселения всё возможное, что-
бы оно развивалось и процве-
тало, а жизнь каждого жителя 
становилась комфортнее – в 
этом и есть суть моей работы и 
всей администрации.

– Что планировали и что 
удалось сделать в этом году?

– Сделать всё сразу и одно-
временно, конечно, невозможно. 
Не можем мы похвастаться и 
тем, что являемся участниками 
федеральных, региональных 
проектов, благодаря которым 
удалось бы реализовать ряд 
мероприятий. В основном наши 
задачи решаем за счёт местного 
и районного бюджетов. Останов-
люсь на более значимых для 
нас делах. Начиная с мая и по 
октябрь, боремся с сорной рас-
тительностью, занимаемся раз-
бором непригодных для прожи-
вания домов. Начали выполнять 
частичный ремонт в помещении 
старого детского сада для об-
устройства в нём пожарного по-
ста. Ликвидировали обвал части 
дорожного полотна в деревне 
Сосновке. Обновили баннеры, 
провели ремонт городошной 
площадки. Планируется ремонт 
дороги к подъездам возле моста 
в д. Ниходской. До середины ок-
тября в этом населённом пункте 
будут полностью обустроены 
две разворотные площадки для 
школьного автобуса и мусорово-
за. Предстоит замена уличных 
фонарей на более экономичные 
в Сосновке. Их обновление по 
всей территории на энергосбере-
гающие позволит нам включать 
освещение на всю ночь.Также 
жители нашего села активно 
принимают участие в программе 
«Догазификация». Из 15 домов-
ладений на сегодня уже четыре 
подключились и отапливаются 

газом, ещё три планируют под-
ключиться к концу года. Также в 
планах обустройство газового 
отопления в нашем храме. На 
территории есть сотовая связь, 
газ, две водоочистки, благодаря 
которым проблем с водой нет. 

– С чем сегодня жители по-
селения приходят к вам?

– Для них сельская админи-
страция – это первая инстанция, 
куда люди идут с волнующими 
их вопросами. Радует, когда 
они приходят не просто пожа-
ловаться на какую-либо про-
блему, но и высказывают свои 
предложения по их решению. 
Очевидно, что эффективную 
и плодотворную работу можно 
проводить только тогда, когда 
существует взаимопонимание 
между населением и органами 
местного самоуправления.

Обращения граждан носят 
разный характер. И мы стара-
емся реагировать на них опе-
ративно, в чём нам помогает 
тесное взаимодействие с депу-
татским корпусом поселения. 
Большое количество вопросов 
от населения поступает по со-
стоянию дорог. Они требуют к 
себе постоянного пристального 
внимания: если где-то бывает 
достаточно ямочного ремонта, 
то в другом месте необходимо 
полностью отстроить заново. 
В прошлом году 500 метров 
асфальта с подъездными пу-
тями у нас появились на улице 
Тополёвской. Эту дорогу мы 
долго ждали, потому что в рас-
путицу невозможно было ни 
пройти по ней, ни проехать. В 
населённых пунктах Сосновке, 
Ниходской, части Тополёвки 
дороги в щебне. Нижнеманай 
и другая часть Тополёвки – в 
асфальте, а в с. Верхнеманай – 
грунтовая. Казалось бы, дороги 
с твёрдым покрытием преобла-
дают, но в большей степени они 
разбиты и представляют собой 
«стиральную доску» и требуют 
капитального ремонта. Админи-
страция района знает об этой 
проблеме, и мы надеемся, что 
постепенно этот вопрос будет 
решаться.  

– Как обстоят дела с раз-
витием личных подсобных 
хозяйств? Как работают со-
циальные программы по 
повышению уровня дохода 
населения?

– На нашей территории 258 
ЛПХ. В них содержится 238 голов 
крупного рогатого скота, в том 
числе 65 коров, 128 свиней, 166 
кроликов, 1 056 голов птицы, 46 
пчелосемей. 

Мясо закупают СССПК «Ис-
ток» и ЖЗСПК «Усадьба». По-
следний также принимает моло-
ко у населения. За 2022 год ЛПХ 
реализовали 188 тонн молока 
на сумму 4 млн. 777 тыс. руб., 
мяса – 33 т на сумму 12 млн. 613 
тыс. руб. В этом году, возможно, 
погодные условия повлияют на 
заготовку кормов, в связи с этим 
нас может ожидать уменьшение 
поголовья. Но, надеемся, этого 
не произойдёт. 

Одно из приоритетных на-
правлений в нашей работе – ре-
ализация программ «Самообе-
спечение» и «Самозанятость». 
В прошлом году социальный 
контракт заключили две семьи, 
один человек его оформил на 
поиск работы, ещё один – на 
преодоление трудной жизнен-
ной ситуации. В этом году кон-
тракт заключила одна семья 
(поиск работы).

– Как взаимодействуете с 
думой, ведомствами и обще-
ственными организациями?

– Народные избранники – 
главная движущая сила. В на-
шем поселении создана группа 
«Депутаты» в «Вайбере». Мы 
обмениваемся информацией, 
обсуждаем вопросы, которые 
задают жители, находим под-
держку друг у друга. Много 
хороших слов хочется сказать 
о совете ветеранов – это самые 
первые помощники во всех 
делах. 

Меня радует, вдохновляет и 
заставляет двигаться вперёд то, 
как работают наши учреждения. 
С полной самоотдачей трудятся 
специалисты Дома культуры. 
Они готовят великолепные кон-
церты для своих односельчан, 
стараются привлечь в процесс 
жителей поселения, и это им 
удаётся. Активное участие в 
конкурсах муниципального и 
областного уровней приносят 
призовые места. Динамично 
развивается спорт. На нашей 
территории хороший детский 
садик, ФАП, которыми руко-
водят добросовестные специ-
алисты. Также у нас есть пожар-
ный пост, почтовое отделение, 
действует социальная служба. 
Самобытный храм собирает 
под своими сводами прихожан 
не только из нашего поселения. 
И все эти учреждения активно 
взаимодействуют друг с другом 
и администрацией. 

– Какие проблемы суще-
ствуют в вашем поселении?

– Они всегда есть и будут. 
Главная из них – отток молодё-
жи. Большинство проживающих 

на территории – это люди пожи-
лого возраста. Во всех сферах 
не хватает квалифицированных 
специалистов. В поселении 
нет школы. Возможно, если бы 
были педагоги, нашим детям 
не приходилось бы поднимать-
ся рано и уже в 7 утра ехать в 
школу в соседнее село. 

Территория поселения боль-
шая, не всегда получается 
навести порядок, как хотелось 
бы. Пока в одном месте вы-
кашиваем траву, зарастает 
другой участок. Наше село 
– дом, в котором мы живём 
– это наше лицо, и мы про-
сто обязаны сделать его при-
влекательным и культурным. 
В этом вопросе многое зависит 
не только и не столько от вла-
сти, сколько от самих жителей. 
Ведь не секрет, что многие без-
ответственные хозяева годами 
захламляют свои придомовые 
территории, что опасно в про-
тивопожарном отношении. В 

настоящее время мы открыты 
к конструктивному диалогу с 
каждым человеком, чтобы об-
щими усилиями сделать село 
самой красивой и комфортной 
территорией в районе. 

Больной вопрос - бродячие 
собаки, у которых есть хозяева, 
которые считают, что никакого 
дискомфорта животные окружа-
ющим не доставляют. Конечно, 
это не так, многие из них могут 
представлять угрозу.

За последние годы мы, к со-
жалению, не создали ни одного 
рабочего места, не ввели ни од-
ного квадратного метра жилья, 
в этих вопросах у нас нулевые 
показатели. Нам ещё много чего 
предстоит сделать.

– Что бы вы, как глава 
администрации, хотели бы 
пожелать своим землякам?

– Желаю сельчанам духовно-
го, экономического и социаль-
ного роста. 

Чтобы труженики всегда могли 
вырастить и за достойную цену 
реализовать свою сельхозпро-
дукцию, чтобы наши ребята, 
участвующие в СВО, поскорей 
вернулись домой. Желаю бла-
гополучия и достатка в каждом 
доме, здоровья крепкого и всех 
благ.

В завершении отмечу, что 
совместная работа админи-
страции и жителей поселения 
должна быть направлена на 
достижение максимального 
эффекта по организации благо-
устроенной, комфортной жизни.

Хочу через газету обратиться 
к землякам: только вместе с 
вами мы сможем реализовать 
задуманное и сделаем нашу 
территорию лучше. Выражаю 
искреннюю благодарность за 
работу, содействие и участие в 
общественной жизни активным 
жителям нашего поселения.

Подготовила 
Марина МЕДВЕДЕВА.

Фото из архива 
Нижнеманайского поселения.

22 сентября 2023 г.                                         3 стр.      ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

Наши интервью

Решают поставленные задачи 
Нижнеманайцы стремятся улучшить жизнь в поселении

Жители принимают активное участие в благоустройстве села.

Нижнеманайцы на традиционном велопробеге, посвящённом Дню России.



Замещающая семья как фор-
ма воспитания детей-сирот се-
годня распространена на всей 
территории России. В нашем 
районе тоже есть ячейки обще-
ства, принявшие к себе ребят, 
оставшихся без попечения ро-
дителей. Одна из них – семья 
Кокшаровых из Коркино.

Светлана Леонидовна вос-
питывает семерых детей. Сразу 
четыре брата появились у двух 
девочек и одного мальчика семь 
лет назад. Несмотря на то, что все 
ребята разные по характерам и 
привычкам, родительница сумела 
подобрать ключики к их сердцам.

Началось всё с того, что в 
Коркинском сельском поселении 
несколько семей оформили опе-
кунство над приёмными детьми. 
По примеру одной из них, с кото-
рой супруги Кокшаровы состоят 
в родственных отношениях, они 
и решились на такой ответствен-
ный шаг. Они часто бывали в 
гостях у родных, видели, как те 
дружно и слаженно живут, как у 
них весело, особенно в праздни-
ки. А главное, что детские личики 
светятся счастьем. И Светлане 
захотелось дарить свою любовь 
детям, лишённым материнской 
заботы. Кокшаровы долго вына-
шивали эту идею и, всё взвесив, 
обратились в органы опеки. Позд-
нее прошли обучение в школе 
приёмных родителей, и им раз-
решили принять детей в семью. 
Сашу они нашли в Доме малютки 
города Троицка Челябинской об-
ласти. Когда изучали его дело, 
выяснилось, что у мальчика есть 
ещё три старших брата. Светлана 
Леонидовна и Алексей Никола-
евич, пообщавшись с детьми, 
поняли, что не могут оставить 
их в детском доме. Они захотели 
согреть ребят  теплом и лаской. 
Через некоторое время вся чет-
вёрка приехала в Коркино.   

– В первый же вечер мальчишки 
меня удивили, когда спросили, 
останусь ли я с ними на ночь или 

придёт сменная няня. Они были 
рады, когда услышали, что теперь 
я их мама и буду с ними всегда. С 
появлением в нашем доме ребят 
всё встало с ног на голову. Они 
были шумными, озорными, лю-
бопытными и очень часто болели. 
Младшему – Сашеньке – на тот 
момент было всего два года и 
девять месяцев. Он шустро бегал 
по дому как заведённый. Навер-
ное, целый год шёл адаптацион-
ный период. Диму определили 
в школу, а троих младших – в 
детский сад. Чтобы они как можно 
быстрее освоились, я уволилась 
с работы и стала постоянно на-
ходиться с ними. Первое время 
мальчикам требовалось всё моё 
внимание, они даже играть без 
меня не могли. Я часто вовлека-
ла их в процесс приготовления 
еды. Мы вместе стряпали пироги 
и пельмени. Гурьбой чистили 
зимой дорожки от снега. А когда 
в первую весну вместе вышли в 
огород, дети сначала с интере-
сом наблюдали за мной, а потом 
быстро включились в работу, 
взялись небольшими ведёрками 
приносить мне воду для по-
ливки, – поделилась Светлана 
Леонидовна. 

Прошёл год. Всё налажива-
лось, приобретало привычный 
лад. Но неожиданно семью по-
стигло несчастье – ушёл из жиз-
ни глава семейства. Светлане 
советовали, вернуть детей об-
ратно. Но женщина ни за что не 
согласилась, ведь они стали ей 
родными. 

Быстро пролетело семь лет. 
За эти годы ребята повзрослели 
и стали настоящими помощни-
ками для мамы. Старший сын 
Роман – ему уже 21 год – студент 
Государственного аграрного уни-
верситета Северного Зауралья, 
он всё лето работал в «КРиММе», 
проходил производственную 
практику. А остальные дружной 
компанией с удовольствием хо-
дят в школу.

– Начался учебный год, и те-
перь у нас меньше свободного 
времени, ведь надо учить уроки. 
Конечно, кроме школы, дети по-
сещают творческие объединения 
сельского Дома культуры, ходят 
на спортивные секции и занима-

ются творчеством дома. Дима 
увлекается алмазной мозаикой, 
Антон – оригами, любит делать 
бумажных журавликов. Стас с 
моим вторым мужем Николаем 
с удовольствием копошится в 
гараже. А Саша у нас садовод, 
в этом году он сам выращивал 
подсолнухи, поливал и полол 
их, за что они порадовали его 
долгожданным урожаем. Часто с 
детьми мастерим поделки в шко-
лу, участвуем в разных акциях, 
– рассказала женщина.

По словам мамы, дети очень 
разные: если Дима и Стас на-
стороженно относятся к новым 
людям, то Антон очень общитель-
ный, а Саша стеснительный. Не-

смотря на отличия, они все очень 
добрые и отзывчивые, стараются 
ладить с окружающими.

В семье есть свои традиции. 
Кокшаровы любят походы, ста-
раются как можно чаще выезжать 
на природу. Всегда отмечают дни 
рождения детей, приглашают сво-
их друзей. Взрослые устраивают 
развлекательную программу с 
конкурсами. В Новый год все вме-
сте украшают ёлку, под которой 
для каждого всегда есть подарки. 
В этот праздник к ним съезжаются 
отовсюду родственники, ведь 
своей большой семьёй, они, к 
сожалению, никуда выехать не 
могут – не помещаются в машину. 
Холодными зимними вечерами 
у них заведено играть в лото и 
монополию.

Светлана и Николай учат своих 
детей быть трудолюбивыми, чест-
ными, справедливыми, с уваже-
нием относиться к старшим и друг 
к другу. Они стараются сделать 
ребят счастливыми, отдавая им 
всю свою любовь, ведь мальчики 
немало пережили, прежде чем 
попасть в семью.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.
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СемьЯ

Дарят детям любовь и ласку
В большой семье Кокшаровых всем тепло и уютно

Приёмная семья в России как форма семейного воспитания существует относительно 
недавно. Она была узаконена в июле 1996 года Постановлением Правительства РФ № 829 
«О приёмной семье» и действует с момента принятия Семейного кодекса. 

Такая форма устройства на воспитание детей, оставшихся без попечения родителей, 
создаётся на основании договоров между органами опеки и попечительства и приёмными 
родителями о передаче ребёнка на воспитание в семью.

В России численность детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, по со-
стоянию на начало 2023 года составила 406 128 человек, почти 365 тысяч из них находятся 
на воспитании в замещающих семьях.

В Тюменской области таких ячеек общества три тысячи, в них воспитываются 96 про-
центов от общего количества детей-сирот.

В Упоровском районе 54 замещающие семьи, из которых 37 – опекаемые и 17 – приёмные.

Понимание и уважение - самое главное в дружной семье.

Вот и подходит к заверше-
нию реализация проекта «Тю-
менские ковры на упоровской 
земле», который стартовал 
при поддержке Президентско-
го фонда культурных инициа-
тив. И сегодня мы уже можем 
говорить о его результатах.

За последние полгода было 
проведено десять выездных ме-
роприятий по поиску старинных 
ковров. В основной музейный 
фонд краеведческого отдела 
Упоровской районной библиоте-
ки от жителей муниципалитета 
были переданы двадцать два 
уникальных махровых изделия. 

В дар музею образцы коврот-
качества середины XX века пре-
поднесли: Нина Маслова из Ско-
родума; Людмила Нерадовских 
из Бызово; Людмила Чирятьева, 
Тамара Копырина, Ольга Зять-
кова и Валентина Кожевникова 
из райцентра; Ольга Кормина 
и Елена Гурина из Суерки; Нина 
Переладова и Александр Бусла-
вьев из Коркинского поселения; 
Наталья Швецова, Наталья 
Угренинова, Людмила Кожушко 
и Ольга Федотова из Емуртлин-
ского поселения; Зоя Третьякова 
из Нижнеманая; Зинаида Артюги-
на из Буньково; Людмила Плот-
никова и Зоя Мокина из Старой 
Шадриной; а также Татьяна 
Киселёва из Тюмени.

Для популяризации бренда 
«Тюменский ковёр» проведён 
цикл творческих встреч прак-
тически во всех крупных насе-
лённых пунктах нашего района. 
Мастер-классы для ветеранов и 
работников учреждений культу-
ры были посвящены изучению 
современной техники ковровой 

вышивки (без ткацкого станка, 
на канве-страмин и с исполь-
зованием специального крючка 
для коврового плетения). 

По итогам всех мероприятий 
организован конкурс-выставка 
«Тюменский ковёр на упоров-
ской земле на новый лад», где 
были представлены работы 

жителей Упоровского района, в 
том числе волонтёров проекта. 
Все они объединены темати-
кой местного ковроткачества. 
Членам жюри было сложно 
сделать выбор. Тем не менее, 
по итогам конкурса в номина-
ции «Декоративно-прикладное 
творчество» отметили изделия 
Виктора Белендера, Надежды 
Кашириной, Зои Третьяковой 
и организаторов проекта. В 
номинации «Махровый ковёр» 
особое внимание привлекли 
творения Людмилы Филатовой 
и Веры Кузнецовой. Многие из 
представленных творческих ра-
бот пополнят вспомогательный 
фонд краеведческого музея.

«Очень приятно быть причаст-
ным к этому яркому творческому 
и культурно-историческому со-
бытию. Красота работ просто 
завораживает, а сам проект 
очень ценен с точки зрения 
сохранения самобытных куль-
турных традиций упоровских 
мастериц. Миниатюры ковров 
– яркие маленькие шедевры 
декоративно-прикладного ис-
кусства. Сразу нахлынули вос-
поминания детства: у бабушки 
был подобный ковёр. Спасибо 
за этот проект и организаторам, 
и участникам», – поделилась 
своими впечатлениями член 
жюри, председатель Упоровской 
сельской думы Елена Мусина.

Ветеран труда из райцентра, 
волонтёр проекта Валентина 
Одинцова также восхитилась 
творчеством упоровцев. «Какие 
красивые ковры сохранились 
в наших сёлах! Смотришь и 
любуешься, понимаешь, что 
эти шедевры появились благо-
даря большому жизнелюбию 
их авторов. А замечательные 
работы мастериц выполнены с 
желанием, большой любовью 
к истории своего родного края. 
Пусть же они радуют нас! Благо-
даря организаторам проекта эта 
страничка истории будет ближе 
к нам», – сказала Валентина 
Михайловна.

Миниатюрные копии упоров-
ских ковров, выполненные ру-
ками «серебряных» волонтёров 
проекта, можно будет увидеть 
на итоговой выставке, открытие 
которой состоится 25 сентября 
в зимнем саду Упоровского 
центра культуры и досуга. Её 
посетители узнают об исто-
рии тюменского ковроткаче-
ства. Также по примеру наших 
предков попробуют выложить 
несколько рядов настоящего 
махрового изделия на ткацком 
станке. 

Наталья СЕЗЁВА, 
руководитель проекта 
«Тюменские ковры на 

упоровской земле».
Фото Регины ГАПОНОВОЙ.

Махровое наследие наших бабушек
Изделия ковроткачества представят на заключительной выставке

Из почты редакции

Творческую работу Виктора Белендера - платок - 
демонстрирует волонтёр проекта Любовь Смирнова.
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